
 

- 23 - 

 

《 清 川 地 区 町 会 連 合 会 》 

日時：９月11日（水） 午後４時から（会 場：清川区民館） 

 

 

 

 

 

 

 

◇歩道の草取りについて 

質問 回答 対応 

 歩道の植栽の剪定や雑草取りは年２回

ほど定期的にやっていただいています。

しかし、植栽以外の部分やガードレール

の下、インターロッキングの隙間の雑草

等は刈らないので、雑草が伸び放題です。 

 年２回の剪定の時に一緒に処理するこ

とはできないでしょうか。 

 また、区民が自宅前の歩道部分につい

て草刈りをしても良いとは思いますが、

その際には、区民への啓発と軍手やゴミ

袋等の配布をすることはできないでしょ

うか。 

 

 歩道の植栽については、年２回ほど剪定や

雑草取りを行っています。 

 植栽以外の部分についても、気づいた場合

には対応していますが、歩道にある細かい雑

草まで対応するというのは難しいため、地域

にお住まいの皆さまにご協力をいただける

とありがたいです。 

 区で行っている「大江戸清掃隊」は、現在、

町会や老人クラブ、事業者、商店街等330以

上の団体に登録をしていただき、たくさんの

方にご協力をいただいています。 

 「大江戸清掃隊」に登録していただくと、

活動時の清掃用具のお渡しができますので、

担当から会長に連絡するよう伝えます。 

 また、根が強い雑草などもありますので、

その場合は土木課まで連絡をいただければ、

すぐに対応いたします。 

 

※令和元年10月、会長に「大江戸清掃隊」の

制度等について説明しました。（環境課） 

 

― 
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◇隅田川テラスへの出入り口について 

質問 回答 対応 

 隅田川のテラスへの出入口が、橋場地

域に２か所ありましたが、浅草病院がで

きたことにより、１か所は使えなくなっ

てしまいました。 

 近くに住んでいる人にとって、現在あ

る出入口を利用することは、かなりの距

離になり不便であります。 

 新たに、どこかに設けていただくこと

はできないでしょうか。 

 

 浅草病院が建設される前は、そこに区道が

あり、隅田川テラスまで行くことができてい

ました。しかしながら、北部地域における医

療基盤の確保や地域医療の質の向上などの

観点から、浅草病院が現在の場所に移転する

ことになり、その際に区道を廃止しました。 

 区としても、代替通路を確保できないかな

どの検討も行いましたが、適地が無いという

状況です。このようなご意見があったことを

踏まえ、今後、候補地があった際には検討し

てまいります。 

 

△ 

 

◇北部地域の活性化について 

質問 回答 対応 

 近年、北部地域に外国人観光客等がと

ても増えています。そこで、北部地域の

活性化にあたり、地域に暮らす子供たち

の語学力向上や、町内の商店街や飲食店

の誘客に繋がる政策ができないかお伺い

します。 

 例えば、北部地域を子供の語学教育の

モデル地域にしていただけると、若い方

でも住みたいと思うのではないでしょう

か。 

 

 平成31年３月に策定した「台東区都市計画

マスタープラン」では、北部地域のまちづく

り方針として、「地域の特性を活かした賑わ

いの創出」を掲げています。北部地域は皮革

産業等が盛んであり、浅草ものづくり工房も

あります。北部地域の魅力ある地域資源を広

くＰＲしていき、地域の活性化につなげてい

きたいと考えています。 

 観光客に対しては、商店街マップや地図の

多言語化、Free-Wi-Fiの整備等にかかる経費

の一部を補助するなど、商店街のおもてなし

にかかる取り組みの支援を行っています。 

 また、一部の小学校では、外国語活動で上

野公園や浅草などの観光地に行き、外国人観

光客に「日本文化について」のインタビュー

なども行っています。 

 令和２年度から小学校でも「英語」が教科

化されますので、これまで以上に英語教育を

進めていきたいと考えています。 

 

― 
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◇新たな補助制度の創設について 

質問 回答 対応 

 昭和26年頃に建設された町会会館がか

なり老朽化しており、隣の家屋にもたれ

掛かっている状態です。町会会館は防災

拠点としても必要なので、早急に直さな

ければいけないと考えています。 

 しかし、町会員が年々減ってきており、

町会としての安定した収入が無くなり、

修繕費用が出せない状況です。 

 区の「町会事務所新築・増改築等助成制

度」や「資金融資あっせん制度」もありま

すが、やはり資金面で困難です。助成制度

の拡充を図ることはできないでしょうか。 

 区でも町会員が減ってしまっているとい

う状況は認識しています。今年度は「町会活

動に関する意識調査」を実施し、町会に加入

していただくよう検討してまいります。 

 今まで、町会会館の建て替えや改修にかか

る費用の３割で助成限度額が1,200万円でし

たが、現在は助成限度額を1,500万円に増額

しています。 

 区が全額助成をするということは難しい

です。担当ともよくご相談いただきたいと思

います。 

 

△ 

 

◇東浅草小学校改修工事について 

質問 回答 対応 

 東浅草小学校の大規模改修工事は、生

徒や教員の使い易さが最優先ですが、校

舎等は地域の避難場所になっていますの

で防災面でいくつかお伺いします。 

 まず、区の資料にソーラー発電が明記

されていますが、蓄電システムは設置さ

れるのでしょうか。もし設置されるので

あれば、電気自動車のバッテリーなどか

ら電気の供給を受けたり、電気自動車に

電気を供給するようなシステムにできな

いでしょうか。 

 次に、荒川が氾濫した場合、この地域

では最大５ｍを超える水害が発生すると

見込まれていますので、防災用品の備蓄

場所や避難場所を上のほうにすることは

可能でしょうか。 

 最後に、授業用とは別に、一般区民が

利用できるWi-Fiシステムは設置される

のでしょうか。 

 

 今回の改修工事で設置するソーラー発電

設備に蓄電システムは含まれていませんが、

避難所には災害時の停電に備えて、非常用電

源装置やポータブル蓄電池を備蓄していま

す。電気自動車のバッテリーについては、有

効に使えるのかを検討させていただきます。 

 次に、荒川が氾濫するような事態が発生し

た場合は、上野公園等の高台への避難や垂直

避難をお願いしています。備蓄倉庫について

は、浸水の事を考えると３階以上に確保する

ことが望ましいですが、学校の平常時の利用

状況やスペースの課題がありますので、引き

続き検討してまいります。 

 最後にWi-Fi環境についてですが、防災の

観点から平成29年度に災害時に利用できる

Wi-Fi環境を整備しています。改めて、担当

から詳細を説明させていただきます。 

 

※令和元年10月、避難所におけるWi-Fi環境

等について会長に説明しました。（危機・災

害対策課） 

☆ 
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◇桜橋花まつりについて 

質問 回答 対応 

 昨年度は「桜橋花まつり」を２回開催

し、３月の来客数は過去最高の30万人を

超えました。運営側とすれば大変ありが

たいことであり、それだけ皆さんに浸透

しているということが分かりました。 

 しかし、年々運営費が嵩んできている

ため、各町会に負担を増やしていただい

たりという努力もしていますが、運営上

で大変苦しくなってきています。区に負

担していただいている運営費を、もう少

し増額していただくことはできないでし

ょうか。 

 「桜橋花まつり」も、今では台東区を代表

するお祭りとなり、ここまで継続してこられ

たのは皆さまのお力であり、深く感謝してい

ます。 

 資金面で大変という状況は、担当にお伝え

いたします。 

 

※現在、実行委員会事務局と事業検証を行

い、負担金額について検討しています。（都

市交流課） 

☆ 

 


